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----- Ata n.º 349 ----- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos dezoito dias do mês de junho de dois mil e vinte, no Cineteatro Anadia, reuniu, em 

sessão ordinária do mês de junho, a Assembleia Municipal de Anadia, presidida pelo Presidente 

da Assembleia, Senhor Manuel José Santos Pinho, e secretariada pela Primeira Secretária, 

Senhora Maria Lúcia Braga Araújo, e pela Segunda Secretária, Senhora Maria Alexandra Ferreira 

Henriques, com a seguinte ordem de trabalhos:------------------------------------------------------

----- Período de Antes da Ordem do Dia:----------------------------------------------------------

----- Ponto um: “Intervenções dos Deputados Municipais, nos termos do artigo 35.º, do 

RAMA”;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Período da Ordem do Dia:---------------------------------------------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação da Informação da Presidente da Câmara sobre a atividade da 

Câmara Municipal, de acordo com o estabelecido na alínea c), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

RAMA”;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Período de Intervenção do Público:----------------------------------------------------------

----- Período de Intervenção do Público, nos termos do Artigo 37.º do RAMA.----------------------

----- À sessão compareceram os seguintes Senhores Deputados Municipais dos indicados 

Grupos Municipais (GM):-------------------------------------------------------------------------------- 

----- • Manuel José Santos Pinho – GM do MIAP;---------------------------------------------------- 

----- • Luís António Sousa Pinto dos Santos – GM do MIAP;-----------------------------------------

----- • João José Rodrigues Gaspar – GM do PPD/PSD;----------------------------------------------

----- • Maria Lúcia Braga Araújo – GM do MIAP;-----------------------------------------------------

----- • Aníbal José Franco Ferreira – GM do MIAP;-------------------------------------------------- 

----- • Carlos Delfim de Almeida Correia – GM do MIAP;--------------------------------------------

----- • Maria Alexandra Ferreira Henriques – GM do MIAP;------------------------------------------

----- • Maria Cristina Carvalho Campos de Melo Neves – GM do PPD/PSD;------------------------

----- • Arménio de Almeida Cerca – GM do MIAP;----------------------------------------------------

----- • Nuno Ricardo da Costa Portovedo – GM do MIAP;--------------------------------------------

----- • Victor Manuel Santiago Tavares – GM do PPD/PSD;------------------------------------------

----- • Elisabete da Conceição Aguiar Garrido – GM do MIAP;---------------------------------------

----- • Rui Manuel Soares de Oliveira Bastos – PCP;-------------------------------------------------

----- • Sandra Marisa Queiroz Ferreira da Silva – CDS/PP;------------------------------------------

----- • José Manuel Oliveira Carvalho – GM do MIAP;------------------------------------------------

----- • João Tiago Castelo Branco Charula de Azevedo – GM do PPD/PSD;-------------------------

----- • Manuel de Oliveira Marinha – GM do MIAP;---------------------------------------------------

----- • Ana Paula dos Santos Alves Allen – GM do MIAP;--------------------------------------------

----- • Filipa Cardoso Tomás – GM do PPD/PSD.-----------------------------------------------------

----- • António Rafael das Neves Timóteo – GM do MIAP.-------------------------------------------

----- Não compareceu à sessão o seguinte Senhor Deputado Municipal, do respetivo GM:--------
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----- • Carlos Alberto de Almeida Gonçalves – GM do PPD/PSD;------------------------------------

----- Compareceram igualmente à sessão os seguintes Senhores Deputados Municipais e 

Presidentes de Junta de Freguesia (PJF), dos seguintes GM:-----------------------------------------

----- • Lúcia Maria Rodrigues de Jesus – PNT – PJF de Avelãs de Caminho;------------------------

----- • Manuel Batista Veiga – GM do MIAP – PJF de Avelãs de Cima;------------------------------

----- • José Arlindo Fernandes Simões – GM do MIAP – PJF da Moita;------------------------------

----- • António Floro dos Santos Ferreira – GM do MIAP – PJF de Sangalhos;----------------------

----- • Mário Severo de Matos Marinho – GM do MIAP – PJF de São Lourenço do Bairro;---------

----- • António Ferreira de Carvalho – GM do MIAP – PJF de Vila Nova de Monsarros;------------

----- • Carlos Dinis da Silva Torres – GM do MIAP – PJF de Vilarinho do Bairro;-------------------

----- • Ema Paula da Silva Dias Pato – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Amoreira 

da Gândara, Paredes do Bairro e Ancas;---------------------------------------------------------------

----- • Fernando Adelino Pina Fernandes – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Arcos e 

Mogofores;-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- • Óscar dos Santos Ventura – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Tamengos, 

Aguim e Óis do Bairro.----------------------------------------------------------------------------------

----- Da Câmara Municipal de Anadia estiveram presentes os seguintes membros:----------------

----- • Maria Teresa Belém Correia Cardoso – MIAP – Presidente;----------------------------------

----- • Jorge Eduardo Ferreira Sampaio – MIAP – Vereador;----------------------------------------

----- • Jennifer Nunes Pereira – MIAP – Vereadora.--------------------------------------------------

----- • Anabela Fernandes de Melo – PPD/PSD – Vereadora;----------------------------------------

----- • Lino Jorge Cerveira Pintado – MIAP – Vereador;---------------------------------------------

----- • Ricardo César Galante Oliveira Manão – MIAP – Vereador.----------------------------------

----- Não compareceu à sessão o seguinte membro da Câmara Municipal:-------------------------

----- • Litério Augusto Marques – PPD/PSD – Vereador.--------------------------------------------- 

----- Apresentados os cumprimentos aos presentes, e tendo sido constituída a Mesa, confirmada 

a presença de vinte e sete Senhoras e Senhores Deputados Municipais na sala, a sua 

legitimidade, e constatada a existência de quórum, conforme previsto no número um, do artigo 

trigésimo segundo do RAMA, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal declarou aberta a 

sessão ordinária da Assembleia Municipal de Anadia, realizada no dia dezoito de junho de dois 

mil e vinte, quando eram dezoito horas e quarenta minutos, a qual anunciou ter sido convocada 

nos termos dos números um e dois do artigo vigésimo sexto do RAMA, e cuja organização de 

trabalhos observaria o preceituado nos artigos trigésimo quinto, trigésimo sexto e trigésimo 

sétimo do sobredito Regimento.------------------------------------------------------------------------

----- Desde logo, o Senhor Presidente deu início ao período de antes da ordem do dia, 

anunciando o ponto um do mesmo: “Intervenções dos Deputados Municipais, nos termos do 

artigo 35.º, do RAMA”.----------------------------------------------------------------------------------

----- Com enquadramento no ponto um do período de antes da ordem do dia, concedeu a 

palavra ao Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, concluídas as renovações das redes de água 



 

 

MUNICÍPIO DE ANADIA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sessão Ordinária de 18 de junho de 2020 - Ata n.º 349 - Pág. 3/6 - Livro de Atas n.º 8 

A
N AD I A

das povoações de Vale da Mó e de Junqueira, e na localidade de Mata da Curia, perguntou se 

haveria possibilidade de a Senhora Presidente da Câmara Municipal adiantar uma previsão da 

pavimentação das vias.---------------------------------------------------------------------------------

----- Intervieram, ainda, no ponto um do período de antes da ordem do dia:----------------------

----- - a Senhora Deputada Sandra Silva, do CDS-PP, para dar a conhecer que iria dar entrada 

de uma recomendação;---------------------------------------------------------------------------------

----- o Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que perguntou à 

Senhora Presidente da Câmara Municipal se teria havido algum desenvolvimento, volvido mais 

de um ao, relativamente ao processo dos limites das Freguesias;-----------------------------------

----- - o Senhor Deputado Manuel Veiga, do Grupo Municipal do MIAP, e Presidente da Junta de 

Freguesia de Avelãs de Cima, que, partilhando da surpresa que a situação resultante da 

pandemia a todos atingiu, e no que aos Presidentes de Junta diz respeito, aproveitou para 

sublinhar a importante articulação e o diálogo permanente que existiu entre os Presidentes de 

Junta, que se encontravam no terreno, e a Câmara Municipal, designadamente com a Senhora 

Presidente, que, de certa forma, os tranquilizou; acrescentou que foi definida uma linha 

orientadora importante, que lhes permitiu responder a todas as solicitações apresentadas, aos 

enquadramentos legais, e às IPSS; referindo-se a uma reunião havida com os Presidentes de 

Junta, que entende ter sido de vital importância para o esclarecimento de todas as dúvidas, da 

colaboração com que poderiam contar, nomeadamente ao nível de equipamentos a 

disponibilizar a trabalhadores, às IPSS, sublinhou o facto de a mesma ter contribuído para 

consolidar todas as situações que ocorriam diariamente, dando, como exemplo, a organização 

concertada que da reunião resultou quanto ao encerramento dos cemitérios, uma decisão que 

competia às Juntas de Freguesia, e que, na sua quase totalidade, foi implementada nas 

Freguesias, e que permitiu acabar com algum constrangimento verificado na população; não 

deixou de destacar, também, uma ideia muito importante que surgiu da mencionada reunião, 

relacionada com a confeção de máscaras comunitárias por parte de cada Freguesia, pelo que 

aproveitou para deixar um agradecimento a quem teve a ideia, e a todas as pessoas da 

Freguesia que colaboraram para a operacionalizar, e que sabe terem ficado sensibilizadas com a 

possibilidade de contribuir para construir algo para distribuir pelos seus conterrâneos; quanto ao 

processo de distribuição das máscaras, realçou a importante colaboração prestada pelos jovens 

da Freguesia na iniciativa, independentemente da sua cor partidária; aproveitou, também, para 

destacar duas iniciativas, no âmbito do orçamento participativo jovem, que se encontram em 

execução: a vigilância florestal e a requalificação da Escola de Canelas, esta última importante 

para implementar o ciclo da floresta e o ciclo da água; concluiu, salientando a importância da 

envolvência de toda a comunidade nos projetos locais, que resulta em um ganho para todos;---

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para prestar os esclarecimentos e tecer as 

considerações relativamente às intervenções concretizadas;----------------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Tiago Azevedo, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que começou 

por deixar uma palavra de solidariedade para todos aqueles que no concelho de Anadia 
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faleceram fruto da COVID-19, e para todas as pessoas que se debateram com 

constrangimentos, também fruto da doença, o quais implicaram uma perda de direitos que 

tinha como adquiridos, no que à vida em sociedade respeita; deixou uma palavra, também, 

para a intervenção da Câmara Municipal, que, desde a primeira hora, esteve atenta a tudo o 

que se passava, que conseguiu estar com uma boa imagem, em relação aos Municípios 

vizinhos, no que diz respeito à contenção da COVID-19 no Município de Anadia; no entanto, 

recomendou que não convinha baixar a guarda, e ter medidas concretas de higienização, o que 

lhe parecia que a Câmara Municipal vinha fazendo; afirmando a necessidade de manter a 

economia em andamento, perguntou à Senhora Presidente da Câmara Municipal se estaria 

previsto algum prazo para abertura das Piscinas Municipais, e se estaria prevista qualquer data 

para o início do serviço do transporte coletivo Anadia SIM; sobre o contrato que viu no Diário da 

República, referente ao controlo e redução de perdas no sistema de distribuição e adução de 

água do concelho de Anadia, solicitou um esclarecimento mais apurado do benefício que aquele 

contrato traria para o Município de Anadia; como última questão, e relativamente ao jardim 

público, perguntou qual o ponto de situação do procedimento, se já tinha sido obtido o visto do 

Tribunal de Contas, se a obra estaria a decorrer com normalidade, e para quando a sua 

conclusão;-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu às questões apresentadas 

pelo Senhor Deputado João Tiago Azevedo, do Grupo Municipal do PPD/PSD;----------------------

----- - o Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, que começou por 

destacar o trabalho em termos de agilização, concretização e da decisão do Município de Anadia 

relativamente à prossecução dos testes COVID nas IPSS, o qual veio contribuir para uma maior 

estabilização e segurança das instituições; deixou, também, um registo do trabalho que foi feito 

por todos os Presidentes de Junta de Freguesia, por todos os Executivos, por todas as pessoas 

que voluntariamente fizeram as máscaras comunitárias, e que as estavam a fazer chegar à 

população do concelho, sublinhando que tal configura, também, um ato de saúde pública, 

concorrendo para a proteção das pessoas e para a sua prevenção para doenças; relativamente 

ao posto de vigia do Moinho do Pisco, afirmou que o mesmo não serve exclusivamente a 

freguesia de Avelãs de Cima, porquanto tem uma área de abrangência muito específica para os 

concelhos de Mortágua, Oliveira do Bairro, Mealhada, Anadia, Vagos, chegando, também, a 

Sever do Vouga e Coimbra; acrescentou, a propósito, que, resultado do esforço desenvolvido 

pelo Executivo da Freguesia de Avelãs de Cima e pelo Município de Anadia, junto das 

autoridades competentes nacionais, o mesmo passou a ser, a partir do presente ano, um posto 

de vigia principal; congratulou-se, também, pela renovação do trabalho da vigilância florestal a 

ser desenvolvido nas três Freguesias, nas áreas mais florestais do concelho, e que tão bons 

resultados trouxe nos dois últimos anos; não deixou de registar o apoio indireto que o Município 

está a dar à economia local, e felicitar o concelho de Anadia pela publicidade gratuita que é feita 

do comércio local, na plataforma “Anadia Estamos Juntos”, e que tem um bom feedback nas 

redes sociais, dando a conhecer muitos dos espaços comerciais do concelho;----------------------
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----- - o Senhor Deputado António Rafael Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, para perguntar 

à Senhora Presidente se a Câmara Municipal equacionaria, ainda que em um momento 

diferente, o desenvolvimento do Programa Férias Desportivas e Culturais, uma vez que o ano 

letivo estava a terminar, e atendendo, também, a todas as condicionantes existentes;-----------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que acrescentou informação relativamente ao 

tema exposto pelo Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, e 

respondeu à questão apresentada pelo Senhor Deputado António Rafael Timóteo, também do 

Grupo Municipal do MIAP.-------------------------------------------------------------------------------

----- Não havendo mais inscrições para intervir no período de antes da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal deu esse período por encerrado, passando, desde logo, ao 

Período da Ordem do Dia.------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação da Informação da Presidente da Câmara sobre a atividade da 

Câmara Municipal, de acordo com o estabelecido na alínea c), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

RAMA”.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal anunciou que não tinha sido apresentado 

qualquer pedido, por parte das Senhoras e dos Senhores Deputados, para intervir naquele 

período, conhecedores que eram da informação da Senhora Presidente. Nessa constatação, deu 

por encerrado o período da ordem do dia.-------------------------------------------------------------

----- Desde logo, deu início ao período de intervenção do público, nos termos do artigo 

trigésimo sétimo do RAMA, no âmbito do qual também não ocorreu qualquer intervenção.-------

----- Antes de dar por terminada a sessão ordinária do mês de junho, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal disse pretender formular três agradecimentos: a todos os membros da 

Assembleia Municipal, pelo cumprimento integral das regras de distanciamento, de proteção e 

de etiqueta que tinham sido implementadas; um voto de gratidão, também ao plenário, pelo 

modo dinâmico, no entanto respeitoso, com que os membros se entregaram ao debate dos 

assuntos programados; o terceiro, dirigido, essencialmente, aos órgãos autárquicos de Anadia 

pela forma com que trataram da saúde dos anadienses, quer pela forma discreta, mas também 

motivadora, que emprestaram às suas atividades e atitudes, substituindo-se, quiçá, aos órgãos 

que demonstraram incapacidades, e, por vezes, insuficiências.--------------------------------------

----- Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal agradeceu a 

presença e a participação de todos, e, de imediato, deu por encerrada a sessão ordinária de 

dezoito de junho de dois mil e vinte, quando eram dezanove horas e vinte e quatro minutos, da 

qual, para constar, se lavrou a presente ata, que tem como suporte gravação digital de tudo o 

que ocorreu na sessão e que vai ser assinada pelos membros da Mesa.----------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente       - 
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A Primeira Secretária  - 

 

 

A Segunda Secretária  - 

 

 

 


